
喜乐之道 

弟兄姊妹们平安！新春快乐！这个礼拜过年，收到了朋友们很多的祝福和问候。

有这么多良好的祝愿，相信这一年会是快乐蒙福的一面。快乐的生活是我们每

一个人的追求。不管基督徒还是非基督徒，有信仰的还是没有信仰的，大家都

很关心快乐这个话题。如果你走到外面，随便问一个人说：你认为什么是快乐

之道呢？大多数人可能说：接受教育，能有一份工作，结婚，建立家庭，赚很

多钱，然后退休——这就是快乐之道。但是我们都知道，很多人有了这一切，

却不快乐。我们走过很多的道路去寻求一个目标，盼望这个目标能带给我们快

乐。但是我们一旦到达那个目标，可能立刻就会发现，它并没有想象中那样美

好。有的时候我们觉得，走在路上还开心一些。一旦到了目的地，才发现我们

一路想往的，觉得无限美好的东西，远没有我们想象的那样精彩。 

当人们面对失望和损失的时候，感觉到挣扎，无法体会快乐，这是很自然的事

情。但是我们很多人并没有面对多大的困难，甚至还很蒙祝福。我们有爱，有

家庭，有漂亮的房子，有理想的工作，这些东西加在一起就应该是一个快乐的

生活。但是我们却一直无法捕捉到真正的快乐。一天又一天，生活还在进行，

却变成了例行公事。每一天的稀松平常把我们带进了一种懒惰和失落的感觉里

面。我们并没有经历什么痛苦，可是我们也没有经历真正的快乐。 

如果这世界上有任何一个国家的国民应该是快乐的，这个国家就应该是美国。

但是忧郁症影响了美国的五分之一以上的成年人，焦虑所引起的各类精神疾病

影响了超过 4 千万的人口。2016 年有一个联邦数据分析发现，美国的自杀率已

经达到 30 年来的最高水平。一个全世界范围内的有九万人参加的研究项目表

明，世界上最富裕的十个国家，也是忧郁症的比例最高的国家。美国的忧郁症

的人口比例排名世界第二，仅次于法国。这告诉我们，幸福和快乐并不依赖于

财富和环境。那些看起来有最多的理由应该快乐的人们，反而成了最压抑，最

不快乐的一群。神学家和哲学家 J P Moreland 这样说，“我们美国人最沉迷

于追求快乐，但是我们也特别搞不清楚真正的幸福和快乐到底是什么。结果就

是我们很难找到持续的快乐。《独立宣言》应许美国人民说，每一个人都有追

求快乐的权利。所以我们就总是觉得，快乐是我们应该得到的享受，是我们的

权利，是别人对我们的义务。我们觉得我们配得快乐，如果我不快乐，如果我

不能够找到我自己认为的幸福，那就一定是别人欠了我的。” 

问题到底是什么呢？其实，我们不仅仅是缺乏快乐，更重要的是缺少那种深深

的喜乐，而这种真正的喜乐只能从跟上帝的亲密而深厚的关系里得到。上帝愿

意我们享受在他里面的喜乐，上帝应许我们会有喜乐。真正的喜乐和那些你总

是求之不得的快乐，并不是一回事。快乐是那些发生在你身上的事情，在很大

的程度上，它依赖于你的环境和你所得到的东西。但是那种在耶稣基督里的喜



乐却是要更深刻，更伟大。在基督里的喜乐是关乎和上帝的关系。这是你可以

得到的，但是你必须做一个选择。 

真正的基督徒的喜乐是这样的完全和长久，甚至在我们面对死亡的时候，这种

喜乐也依然与我们同在。Tony Snow 是美国最成功的，也是最受尊重的评论家

和新闻发言人之一。他从一个自由撰稿人和一家小报纸的编辑，一直上升到 ABC

的“早安美国”节目的主持人。他非常受欢迎，知识渊博，风格自信和独特。

2006 年，他的事业产生了一个飞跃，小布什总统任命 Tony Snow 做白宫的新闻

主管。但是两年之后他被迫辞职，因为他被诊断患有晚期的肠癌。一年以后他

就去世了，年仅 53 岁。Tony Snow 完全有理由成为一个苦毒的人，他的如日中

天的职业生涯突然在顶峰时期被切断了，癌症夺去了他的生活，让他无法再陪

伴他的妻子和三个孩子。因为这一切，他完全有理由感觉到愤怒。但他是一个

虔诚的基督徒，他不但远远没有对上帝感觉到愤怒，反而因为疾病所带给他的

出人意外的祝福感觉到极大的喜乐。在他去世之前几个月，他发表了一篇文章，

把这样一种喜乐传递给别人。文章这样说，“上帝总是喜欢给我们一些惊喜。

我们希望过那种简单的，可以预测的，舒适的生活。我们愿意走那种平坦的笔

直的道路，最起码在我们肉眼所能看见的范围室内不要有任何的曲折。但是上

帝却是喜欢越野。他总是用那些曲折，急转弯，或者左摇右摆的道路来挑战我

们。他把我们放着一些困境里面，似乎那些艰难都超过我们的忍耐和理解。但

是上帝赐给我们够用的恩典。因为他的慈爱和怜悯，我们可以坚持下去。那些

让我们心脏狂挑，肠胃翻腾，像过山车一样的挑战，毫无疑问的会强化我们的

信心，赐给我们更多的智慧和喜乐，而这一切都是我们用任何其他的方法都无

法经历的。不知为什么，死亡的阴影反而会让每一个祝福变得更加的鲜活，每

一次快乐变得更加的光明和强烈。也许我们不会知道我们与疾病的抗争会有一

个怎样的结局，但是我们已经感受到了上帝那种不可抗拒的触摸与同在。” 

这种从重生得救到生命的终结一直都在你的生命当中不断成长的喜乐，是你在

任何其他的地方都找不到的，只有在主耶稣基督里面才能得到。你在为什么事

情忧伤呢？在登山宝训里耶稣说，哀恸的人有福了，因为他们必得安慰。你感

觉到神的安慰了吗?神并不是要把我们留在忧伤里面。耶稣还要我们做光做盐，

在世界面前做见证。世界需要什么样的见证呢？是在健康中的喜乐吗？在富裕

和舒适中的喜乐吗？在赞扬中的喜乐吗？在成功中的喜乐吗？世界上已经有

太多这样的喜乐，不缺这样的见证。而出人意料的平安和困苦中的喜乐，在别

人觉得你应该忧伤时你却拥有的喜乐，是这个世界最需要看见的，也是耶稣要

借着我们送给这个世界的礼物。上帝愿意我们得到的东西，他自己会供应。让

我们来亲近神，跟随主耶稣，我们就会拥有真正长久的喜乐。这种喜乐可以帮

你从无聊困倦，萎靡不振当中提拔出来，也能让你超越你的环境，战胜一切的

艰难。 
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